



# LE CHARIVARI CANADIEN.

JOURNAL POUR RIRE.

**LE CHARIVARI CANADIEN,**  
Paraitra le vendredi de chaque semaine.

**PRIX D'ABONNEMENT.**

POUR LA VILLE ET LA CAMPAGNE,  
Un an, ..... \$ 2.00  
Six mois, ..... 1.00  
Chaque numéro, ..... 6 sous

On ne peut s'abonner pour moins de six mois, payables invariablement d'avance.  
Toutes lettres, correspondances, etc., doivent être adressées FRANCO, à

**A. GUERARD, Imprimeur,**  
No. 19, rue St. Joseph, St. Roch, Québec.

**CHANSON.**

S'il est un charmant gazon  
Que le ciel arrose,  
Où brille en toute saison  
Quelque fleur éclose,  
Où l'on cueille à pleine main  
Lis, chèvrefeuille et jasmin,  
J'en veux faire le chemin  
Où ton pied se pose !

S'il est un sein bien aimant  
Dont l'honneur dispose,  
Dont le ferme dévouement  
N'a rien de morose,  
Si toujours ce noble sein  
Bat pour un digne de sein,  
J'en veux faire le coussin  
Où ton front se pose !

S'il est un rêve d'amour,  
Parfumé de rose,  
Où l'on trouve chaque jour  
Quelque douce chose,  
Un rêve que Dieu bénit,  
Où l'âme à l'âme s'unit,  
Oh ! j'en veux faire le nid  
Où ton cœur se pose !

VICTOR HUGO.

**Anecdotes Diverses.**

—Une dame respectable étant un jour au chevet du lit d'une de ses filles en danger de mort, entourée de toute sa famille, s'écria : " Mon Dieu, rendez-la moi, et prenez tous mes autres enfants."

Un jeune homme qui avait épousé une des filles de cette dame, s'approcha d'elle et la tirant par la manche :

" Madame, dit-il, les gendres en sont-ils."

Le sang-froid avec lequel il prononça ces paroles fit un tel effet sur la mère affligée qu'elle sortit en éclatant de rire.

Tout le monde la suivit, riant aussi; la malade elle-même, ayant su de quoi il était question, se mit à rire plus fort que tous les autres, et guérit.

Bon avocat, mauvais voisin ;  
Bonne terre, mauvais chemin ;  
Bonne mule, mauvaise bête ;  
Bonne femme, mauvaise tête.

—Une dame qui parlait un peu, se plaignait à un dentiste de ce que ses dents étaient ébranlées et lui en demandait la cause :

La cause, repartit le dentiste, est dans les secousses répétées que vous donnez à vos dents avec votre langue.

—Une demoiselle se plaignait d'approcher de 30, ans quoiqu'elle en eût davantage. Consolée-vous, mademoiselle, lui dit-elle, qu'un, vous vous en éloignez tous les jours.

—Une autre demoiselle, qui voulait faire la jeune fille à quarante ans disait qu'elle n'en avait que vingt-cinq. Je le sais, repartit un plaisant peu galant, car il y a quinze ans, que vous me le dites.

—Mords-moi les oreilles, mords-moi donc, disait quelqu'un que l'on connaît, à quel qu'un qu'il connaissait.

Ah ! si mon chien t'en eût été là !

—Quelle différence y a-t-il entre les prudes et les prunes ?

Aucune, car les unes comme les autres tombent dès qu'elles sont trop mûres.

ALLEZ-Y VOIR.

FRANKLIN avait coutume de raconter l'intéressante anecdote qui va suivre, pour peindre les ennuis d'un auteur qui s'avise de consulter ses amis sur le mérite de ses productions.

—Quand j'étais jeune, disait-il, un de mes amis, qui allait s'établir chapelier, consulta toutes ses connaissances sur l'enseigne qu'il devait prendre. Celle qu'il s'était d'abord proposé d'adopter, était celle-ci : *Jean Thompson, chapelier, fabrique et vend des chapeaux au comptant* ; avec un chapeau pour enseigne. Le premier de ses amis à qui il demanda conseil lui fit observer que le mot *chapeau* fut effacé. Un second, consulté aussi, lui dit qu'il bien peu de gens demandaient du crédit pour un objet d'aussi mince valeur qu'un chapeau ; que, par conséquent, les mots *au comptant* étaient complètement inutiles. Ces mots furent donc encore biffés, et l'enseigne resta ainsi conçue : *Jean Thompson fabrique et vend des chapeaux*. Une troisième personne fit encore observer que quand on voulait acheter un chapeau, on ne s'inquiétait guère de celui qui l'avait fabriqué ; il fallut bien retrancher encore ces deux mots.

Un quatrième, en voyant l'enseigne ainsi abrégée : " *Jean Thompson vend des chapeaux* ", s'écria : " Eh ! qui diable croira que vous les donnez pour rien ? Cette remarque parut si juste, qu'on effaça encore ces trois mots, et qu'il ne resta de l'enseigne primitive que *Jean Thompson, avec le chapeau pour enseigne*."

UN CHARLATAN.—Un marchand d'orviétan courait les villages d'Alsace, sans vendre d'orviétan, il est vrai, mais seulement une eau infailible pour la destruction des punaises (sauf votre respect).

A la campagne, cet élixir est sûr d'obtenir du succès, d'autant mieux que le marchand le vendait à raison de deux sous la bouteille.

Quand il en eut placé une vingtaine, une paysanne s'avisa de lui demander la manière de se servir du liquide merveilleux.

—C'est très simple, répondit l'homme ; vous attrapez les punaises et vous les jetez dans mou eau ; pas une ne réchappe.

Lors de la guerre de l'Indépendance Américaine, un habitant de Québec ayant été arrêté à Philadelphie et condamné à être pendu comme espion, le malheureux s'écria, sur l'échafaud : *Miséricorde ! Comment, reprit le bourreau, que je mesure la corde ! mais il y en a de quoi pendre vingt scélérats comme toi.*